communauté chrétienne saint-albert-le-grand 2715 chemin de la côte sainte-catherine

De nouvelles "Etapes"...

Ce que sera notre statut comme communauté chrétienne non-territoriale dans le diocèse ne devrait pas tarder maintenant à être défini. Aussitôt qu'un projet nous sera soumis, chacun pourra en prendre connaissance et donner son avis.

De toute manière, le plus important est la vie même de notre communauté chrétienne. Vie dont une large part sera toujours en projet. Un projet `a assumer ensemble, avec lucidité, et à mettre en oeuvre chacun suivant ses possibilités.

Pour soutenir notre élan, un bulletin de liaison ne sera pas de trop. Il suffit d'ailleurs de faire revivre "Etapes", qui a rendu dans les années passées de si bons services.

Sans nous lier à un calendrier strict, nous essaierons de vous offrir ce bulletin à tous les quinze jours. Les personnes qui ne peuvent participer régulièrement le dimanche à notre assemblée et qui voudraient recevoir Etapes pourront en faire la demande en donnant leur adresse. Des numéros seront d'ailleurs disponibles, en semaine, à l'arrière de l'église.

Ce bulletin de liaison est, bien entendu, ouvert `a tous!

Pourquoi le baptême au cours de l'assemblée dominicale?

Dans la perspective de la réponse affirmative donnée à notre demande, réponse de principe, nous avons obtenu l'autorisation de célébrer aujourd'hui le baptême de Geneviève Bilodeau et de François Philibert. Mais pourquoi avons-nous tenu à célébrer ces deux baptêmes au cours de notre assemblée dominicale. La réponse est toute simple, mais elle vaut la peine d'être explicitée. Chacun pourra ainsi en juger par lui-même et, au besoin, faire connaître sa réaction.

Dans la foi de la communauté chrétienne

Le baptême est un sacrement de la foi en un sens bien particulier. Toute la liturgie, tous les sacrements supposent, pour avoir une signification, la foi chez ceux qui y accèdent. Le baptême aussi. Mais il y a plus. Le baptême, lorsqu'on y accède à un âge où on est conscient, est ce sacrement au cours duquel, en plus de me soumettre au signe de l'eau, je proclame ma foi dans le Seigneur Jésus et dans l'espérance d'une vie pleine et totale qu'il m'offre. Le signe de l'eau me rappelle que Dieu veut me libérer de toutes les sources de mort pour me faire accéder `a une vie en plénitude. Par la profession de foi, je dis mon désir de lier tout le destin de ma vie `a ce projet de vie totale où Dieu m'invite à entrer.

Tout cela est beau pour un adulte. Mais qu'en est-il dans le cas d'un enfant? On dit qu'il est baptisé dans la foi de l'Eglise. Qu'est-ce que cela veut dire? Cela veut dire d'abord et avant tout dans la foi de ses parents et de la communauté chrétienne à laquelle ils se rattachent. C'est par ses parents, liés à la communauté chrétienne, que l'enfant entre dans une relation avec Dieu, relation qui pourra grandir et se développer, et qu'il pourra prendre à son compte, si le coeur lui en dit, à mesure qu'il grandira.

Voilà pourquoi il était bon que ces deux baptêmes soient célébrés aujourd'hui au milieu de l'assemblée dominicale qui rassemble toute notre communauté.

Entre la parole et l'eucharistie

Les quelques réflexions qui précèdent laissent voir tout le sens qu'il y a à placer la célébration du baptême entre la liturgie de la parole et l'eucharistie. Par la liturgie de la parole, nous nous redisons quique chose du projet de vie que Dieu offre à tous les hommes. Dans le cas du baptême d'un enfant, ses parents et la communauté chrétienne qui les entoure reprennent ainsi conscience, s'il en est besoin, du sens du baptême et ainsi s'affermit leur désir de transmettre à leur enfant l'héritage de l'évangile.

Le baptême met en relation avec Dieu pour vivre avec lui. Cette expérience, les parents de l'enfant et la communauté chrétienne la font déj a. Mais à l'occasion d'un baptême, il est comme naturel que cette expérience soit vécue à travers l'eucharistie. Là, nous pouvons "être avec Dieu", lui dire notre joie, notre action de grâce, et aussi toute notre espérance. Ce que nous espérons de meilleur pour ces enfants, dans le respect de leur liberté et de leur cheminement, nous l'expérimentons nous mêmes `a travers la parole et des signes: dans la joie qu'exprime la prière eucharistique, nous partageons la table de l'amitié avec Dieu.

Le projet évangélique de Jésus

A l'occasion des évangiles des dimanches qui viennent, nous voudrions comprendre la premi`ere action de Jésus de l'intérieur, dans son cheminement humain. Un petit livre pourrait nous y aider. Il est de l'un des membres de notre communauté chrétienne: Jean-Paul Audet et il porte le titre suivant: Le projet évangélique de Jésus. Pour une somme minime, vous pouvez vous procurer ce petit livre au bureau des recteurs.